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Fit durch’s ganze Jahr

Datum Tag Art der Versammlung Zeit Ort Abt. 

7.3. Mo. Tischtennis-Abteilung  (JHV) 20.00 VH TT

22.3. Di. Koronarsport-Abteilung  (JHV) 19.00 VH KO

23.3. Mi. Leichtathletik-Abteilung (JHV) 19.00 VH LA

29.3. Di. Turn-Abteilung (JHV) 19.00 VH TU

1.4. FR. Außerordentliche
Mitgliederversammlung 17.00 VH Präs.

4.4. Mo. Tennis-Abteilung (JHV) geändert 19.00 VH TE

5.4. Di. Handball-Abteilung (JHV) 18.30 VH HA

7.4. Do. Tanz-Abteilung (JHV) 19.00 VH TA

8.4. Fr. Judo-Abteilung (JHV) 19.00 VH JU

20.5. Fr. Jahreshauptversammlung 18.00 VH Präs.

VfL Info 3+4 / 22 Redaktionsschluss  4.4.2022
Erscheinungstermin ca. 3 Wochen
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Präsidium

Liebe Mitglieder des VfL Tegel,

die seit unserem Amtsantritt ver-
gangenen Wochen und Monate ha-
ben uns, begleitet von intensiven 
Diskussionen, zu der Überzeugung 
gebracht, dass wir in und mit unse-
rem Verein wichtige Weichen stellen 
müssen, um den Verein zukunftsfä-
hig zu machen und rund um unser 
Vereinsheim wieder ein lebhaftes 
Vereinsleben für unsere Mitglieder 
zu etablieren. Dabei hat sich das 
Thema „Professionalisierung“ des 
Vereins nur als ein Teil eines viel-
schichtigen Bildes erwiesen, und es 
sind viele strukturelle Probleme deut-
lich geworden. Wir haben inzwischen 
mit allen Vorständen der Abteilun-
gen des VfL Tegel ausführliche Ge-
spräche über unsere Feststellungen, 
die möglichen Lösungen und unsere 
Vorschläge geführt. Nunmehr müsst 
Ihr, unsere Mitglieder, in einer außer-
ordentlichen Mitgliederversammlung 
über den weiteren Weg unseres Ver-
eines entscheiden. Mit der nachste-
henden Einladung laden wir Euch zu 

dieser Mitgliederversammlung ein, 
in der über die drei in der Einladung 
aufgeführten Anträge des Präsidi-
ums zu entscheiden sein wird.

 
Solltet Ihr schon vor dieser außeror-

dentlichen Mitgliederversammlung, 
in der wir die Anträge ausführlich 
begründen und unterlegen werden, 
Fragen haben, so wendet Euch vor-
rangig an Eure Abteilungsvorstände. 
Selbstverständlich werden wir in den 
Mitgliederversammlungen der Ab-
teilungen, die vor dem 1. April 2022 
stattfinden, Ausführungen zu diesem 
Thema machen.

 Im Hinblick auf das zur Zeit noch 
ungewisse Pandemiegeschehen 
sind wir Euch dankbar, wenn Ihr – zur 
besseren Planung – Eure Teilnahme 
im Geschäftszimmer per E-Mail oder 
Telefon, ankündigen würdet.

Sportliche Grüße
Das Präsidium
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Präsidium

Außerordentliche Mitgliederversammlung 
am Freitag, den 1. April 2022, 17.00 Uhr
Vorläufige Tagesordnung:
1. Begrüßung und Feststellung der Stimmberechtigung
2. Wahl eines Versammlungsleiters
3. Wahl der Protokollführer
4. Endgültige Festlegung der Tagesordnung
5. Anträge des Präsidiums
6. Aussprache zu TOP 5
7. Abstimmung zu TOP 5
8. Verschiedenes
Anträge des Präsidiums zur außerordentlichen Mitgliederversammlung:
Antrag 1: 
Das Präsidium wird beauftragt,
a) Verhandlungen mit dem TSV Berlin-Wittenau 1896 e.V. zur Errichtung 

eines gemeinsamen eingetragenen gemeinnützigen Sportvereines auf-
zunehmen unter dessen organisatorischem Dach der TSV Berlin-Witte-
nau 1896 e.V. und der VfL Tegel 1891 e.V. in Fortsetzung ihrer jeweiligen 
Vereinshistorie und Identität verschmolzen werden und

b) unverzüglich konkrete Planungen für einen barrierefreien Umbau des Ver-
einsheims (insbesondere kleiner Saal, Küche im OG, Kegelbahn, Funk-
tionsräume) aufzunehmen, alle notwendigen Anträge (insbesondere Bau- 
und Förderanträge) vorzubereiten und diese dem erweiterten Präsidium 
zur Beschlussfassung vorzulegen.

Antrag 2: 
Sollte der Antrag 1 nicht angenommen werden, stellt das Präsidium folgen-
den Antrag:
a) Der Grundbeitrag wird mit Wirkung vom Jahr 2023 auf € 100,- für Erwach-

sene und € 50,- für Kinder und Jugendliche (unter 18 Jahren) festgesetzt; 
und

b) das Präsidium wird beauftragt, unverzüglich konkrete Planungen für einen 
barrierefreien Umbau des Vereinsheims (insbesondere kleiner Saal, Kü-
che im OG, Kegelbahn, Funktionsräume) aufzunehmen, alle notwendigen 
Anträge (insbesondere Bau- und Förderanträge) vorzubereiten und diese 
dem erweiterten Präsidium zur Beschlussfassung vorzulegen.

Antrag 3: 
Sollten die Anträge 1 und 2 nicht angenommen werden, stellt das Präsidium
folgenden Antrag: Der Grundbeitrag wird mit Wirkung vom Jahr 2023 auf € 
125,- für Erwachsene und € 60,- für Kinder und Jugendliche (unter 18 Jah-
ren) festgesetzt.
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Turn-Abteilung
1. Vors. Angelika Lüer
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Turn-Abteilung
1. Vors. Angelika Lüer
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Vorweihnachtliches Kaffeetrinken mit selbstgebastelter 
Dekoration am 21. November 2021
Vom Vorstand der Turnabteilung lan-
ge geplant, jedoch wegen Corona 
in 2020 ausgefallen, in 2021 erneut 
geplant und beinahe wieder Coro-
na zum Opfer gefallen. Was lange 
währt, wird endlich gut, und so wur-
de es am 21. November 2021 doch 
ein rundum gelungener Tag. Als „frei-
willige Berichterstatterin“ von Veran-
staltungen der Turnabteilung nutze 
ich zunächst die Gelegenheit, mich 
den zahlreichen „DANKESCHÖN“ 
der Teilnehmer anzuschließen, will 
aber auch die Gelegenheit nutzen, 
um mich besonders bei unseren bei-
den Küchenfeen Karin und Rita zu 
bedanken, die an diesem Tag wieder 
ein beachtliches Stehvermögen be-
wiesen haben und es immerhin auf 
stattliche 162 Lebensjahre bringen. 
Beide waren allein am Sonntag – wie 
alle anderen Helfer – bereits um 9.30 
Uhr im Vereinsheim und um 20.00 
Uhr war dann für alle das erschöp-
fendes Ende:

Nun aber der Reihe nach:
Nach langer und intensiver Planung 

– bereits während des 1. Lockdown 
– stand für den Vorstand der Turn-
abteilung mit dieser geplanten Ver-
anstaltung im Vordergrund, etwas für 
unsere Mitglieder zu tun bzw. ihnen 
eine Möglichkeit zu geben, außer-
halb der geschlossenen Sportstätten 
miteinander zu kommunizieren. Wie 
jeder weiß, konnte 2020 kaum etwas 
stattfinden. Nun unser erneuter und 
2. Versuch, am 21.11.2021 diese 

Veranstaltung – ohne Gastronomie – 
durchzuführen.

Alles war vorbereitet: der kleine 
Saal war rechtzeitig gebucht, Kaffee, 
Tee, Süßigkeiten für bunte Teller, Ker-
zen, Servietten für die geschmückten 
Tische besorgt, Kuchen bestellt, die 
Helfer organisiert u.v.m. Jeder kann 
sich vorstellen, dass wir uns oft ge-
troffen oder telefoniert haben, damit 
die Organisation reibungslos verläuft 
und dieser Tag für alle Beteiligten er-
folgreich wird.

Große Katastrophe am Sonntag-
morgen – der kleine Saal war durch 
einen Wasserschaden auf dem Dach 
nur bedingt einsatzbereit, d.h. zu-

Turn-Abteilung
1. Vors. Angelika Lüer
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nächst war aufräumen und putzen 
angesagt, bevor die Tische aufge-
stellt und dann festlich geschmückt 
werden konnten. Danach wurde rou-
tiniert alles aufgebaut.

Unserer Einladung zum 1. Zeit-
fenster um 13.30 folgten rund 35 Teil-
nehmer, die sich an die festlich ge-
schmückten Tische setzten und nach 
der Begrüßung durch Yvonne den 
Kaffee und Kuchen genießen konn-
ten. Uns war es besonders wichtig, 
die Mitglieder wieder gesellig im Ver-
einsheim zu erleben und ihnen dazu 
bei Punsch oder Glühwein ein wenig 
vorweihnachtliche Zeit beim gemüt-
lichen Beisammensein zu ermög-
lichen. Mit vielen guten Wünschen 
verabschiedeten wir die Mitglieder 
der 1. Gruppe.

Nachdem die Tische wieder neu 
hergerichtet wurden, trafen die Teil-
nehmer des 2. Zeitfensters um 16.00 

Uhr ein. Wieder konnten wir rund 30 
Teilnehmer begrüßen und ganz er-
freulich für uns gesellten sich auch 
sehr junge Mitglieder aus Borsig-
walde dazu, die diese Atmosphäre 
ebenso genossen haben.

Von den Anwesenden wurde die 
ausgestellte Weihnachtsdeko be-
wundert und manche davon wech-
selte den Besitzer.

Als Fazit kann ich nur sagen: Zum 
Glück konnten wir unter kontrollier-
ten 2 G Bedingungen die Veranstal-
tung durchführen, obwohl wir bis 
zum Samstagabend doch gezittert 
haben, ob alles funktioniert – aber es 
hat geklappt und es hat sich gelohnt.

Unsere doch sehr aufwendig ge-
plante und letztendlich durchgeführ-
te Veranstaltung war dringend not-
wendig, denn durch Corona ist doch 
fast alles zum Erliegen gekommen 
und die Kommunikation war lange 
Zeit sehr eingeschränkt. Wenn man 
dann am Ende doch feststellen konn-
te, dass die Teilnehmer diesen Nach-
mittag sehr genossen haben, dann 
hat sich unser Aufwand und langes 
Engagement gelohnt. Beinahe jeder 
kann wohl ermessen, was alles he-
rangeschafft werden musste, da ja 
alles ohne Gastronomie stattfand.

Mein ganz persönliches DANKE-
SCHÖN geht an die Helfer: Karin 
Döll, Rita Noack, Andreas Döll, Fran-
ziska Roth und an den Vorstand der 
Turnabteilung: Angelika, Yvonne, 
Christina und Kerstin und selbstver-
ständlich hatte auch ich – Uschi – 
viele Aufgaben zu erledigen.

Uschi

Turn-Abteilung
1. Vors. Angelika Lüer
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Wichtige Info Wassergymnastik!
Wie uns am 01.02.2022 vom Sportamt mitgeteilt wurde, können wir leider vorerst nicht 
mit der Wassergymnastik im Februar beginnen, da nicht nur die Heizung sondern auch 

die Lüftung in der Halle defekt ist. Diese Reparaturen dauern leider länger.
Wir werden Euch persönlich Informieren wann es dann endlich los geht!!!

Der Vorstand der Turnabteilung

Danksagungen 
Zum vorweihnachtlichen Kaffee trinken 
hat uns der Vorstand der Turnabteilung 
(mit 2G Regelung und Abstand wohl be-
dacht) haben Sie uns eine große Freude 
gemacht.

An 2 langen Tischen war ein kleiner Ba-
sar aufgebaut. Alles selbstgebastelt und 
kreativ hübsch anzusehen jedes Motiv.

Bei Kaffee und Kuchen gab es ein freu-
diges Wiederseh‘n.

Allen Helfer saget die 2. Frauengruppe 
herzlich Dankeschön!

 Helga Hanff

Für die Glückwünsche und den Gutschein 
zu meinem Geburtstag bedanke ich mich 
recht herzlich bei der Turnabteilung des VfL 
Tegel. Auch über die Glückwünsche des 
Präsidiums habe ich mich sehr gefreut.

Hans Kieser

Liebe VfLer
Für die Glückwünsche u. den Gutschein, 
den mir Gundi zu meinem Geburtstag 
überreichte, möchte ich mich beim Prä-
sidium und beim Vorstand der Turnabtei-
lung herzlich bedanken.

 Marianne Proft

Hallo ihr Lieben, liebe Gundi, herzlichen 
Dank für die Glückwünsche anlässlich 
meines 80. Geburtstags!       Doris Kramp

An das Präsidium des VfL Tegel und an 
den Vorstand der Turnabteilung. Ich be-
danke mich ganz herzlich für die Glück-
wünsche zu meinem Geburtstag und den 
Gutschein, über beides habe ich mich 
sehr gefreut! Ein gesundes Jahr 2022 
wünscht Ihnen allen

Bärbel Musigk

Hallo, liebe Sportsfreunde,
am letzten Sonntag war unsere Turngrup-
pe zu Kaffee und Kuchen im Vereinshaus 
eingeladen. Wir alle waren total begeistert, 
was da so auf die Beine gestellt wurde. Es 
war ein toller Nachmittag. Vielen Dank an 
Angelika Lüer und Uschi Kolbe und die an-
deren Helfer.                 Hannelore Pahlow

Ich bedanke mich herzlich beim Präsidi-
um und dem Vorstand der Turnabteilung 
für die Glückwünsche und den Gutschein 
zu meinem Geburtstag. Ich habe mich 
sehr darüber gefreut.          

 Christa Lübke

Für die Glückwünsche zu meinem runden 
Geburtstag möchte ich mich beim Präsi-
dium und bei der Turnabteilung (1. FRAU-
EN) ganz herzlich bedanken. 
Auch über den Blumen Gutschein habe 
ich mich sehr gefreut. 

Erika Hildmann

Turn-Abteilung
1. Vors. Angelika Lüer
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Fit durch‘s ganze Jahr

Familienbetrieb seit 1902
Goldschmiedekunst mit Tradition

Montag - Freitag 9.30 - 18.00 Uhr
Uhrmacherservice Dienstag und Freitag

Brunowstraße 51 · 13507 Berlin Tegel
Tel. 030 4335011 · goldschmiede-denner.de

GOLDSCHMIEDE
Individuelle 

Schmuckanfertigung

TRAURINGE
Anfertigung auch aus 

altem Familienschmuck

SCHMUCKSERVICE
Reinigung · Reparatur

Restauration

UHRENWERKSTATT
Batterie- und Bandwechsel 

Reinigung · Reparatur

PERLEN
Neuknüpfen · Reinigung 

Aufarbeitung

ALTGOLDANKAUF
Inzahlungnahme

Barankauf · Umarbeitung
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> Absolut ohne Kabel
> Schnell, sauber installiert
> Einfach zu bedienen
> Beratung unter 030 60506075

SICHERHEIT FÜR SIE UND IHR EIGENTUM

DAITEM FUNK-ALARMANLAGEN

info@kadur-security.de
www.kadur-security.de

Tile-Brügge-Weg 15-17 
13509 Berlin (Tegel) 

• Erd-, Feuer- und Urnenseebestattungen
• Beisetzungen in Berlin und im Umland 
• Überführungen im In- und Ausland
• Ausführliche und persönliche Beratung
• Individuelle, wunschgemäße Gestaltung der Beisetzung
• Fachliche Gestaltung von Trauerdrucksachen
• Erledigung sämtlicher Formalitäten
• Bestattungsvorsorge
• Auf Wunsch kommen wir natürlich auch gerne zu Ihnen

www.glossmann-bestattungen.de

Telefon: 030 / 433 92 90
Tag und Nacht 24 Stunden erreichbar

Denkt bitte bei Einkauf und Dienstleistung 
an unsere Inserenten!

Fit durch‘s ganze Jahr
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Inhaberin Antje Fischer · Alt-Tegel 7 · 13507 Berlin · 433 41 78
www.brillen-in-tegel.de · brillen-in-tegel@live.de

Jörg-Rüdiger Hill   KREATIVE   BODENGESTALTUNG

staatlich geprüfter Bodenleger    ·    Bodenbelagshandel & Verlegeservice

an der B 96 in der Kurve am Heimatmuseum
Berliner Str. 20, 13457 Berlin-Hermsdorf

Tel.: (030) 404 16 35 · www.TeppichHill.de
Öffnungszeiten: Mo.-Fr.: 10-18 Uhr · Sa.: 10-14 Uhr

Fit durch’s ganze Jahr
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Einladung zur Jahreshauptversammlung der 
Handballabteilung
am Dienstag, dem 5. April 2022 um 18:30 Uhr  (Einlass ab 18:00)
im Vereinsheim: Hatzfeldtallee 29, 13509 Berlin

Vorläufige Tagesordnung 
1.  Begrüßung und Feststellung der Stimmberechtigten, Gedenken der  

Verstorbenen, Ehrungen
2. Wahl eines Versammlungsleiters
3. Wahl eines Protokollführers
4. endgültige Festlegung der Tagesordnung 
5. Berichte des Abteilungsvorstands
6. Bericht der Kassenprüfer
7. Entlastung für das Geschäftsjahr 2021
8. Neuwahlen 
 a) 2. Vorsitzende/r (2 Jahre) 
 b) Kassenwart/in (2 Jahre) 
 c) Pressewart/in (2 Jahre) 
9.  Vorlage Haushaltsplan 2022
10. Aussprache und Abstimmung über den Haushaltsplan 2022
12. Anträge
13. Verschiedenes

Anträge, die in der Jahreshauptversammlung der Abstimmung bedür-
fen, müssen schriftlich 3 Wochen vor der Jahreshauptversammlung 
beim Abteilungsvorstand eingegangen sein.

Spielberichte 2 .Männer Tegel Handball:
Spielbericht Vfl Tegel II vs Vfl Lichtenra-
de (HVB Pokal Spiel, 3te Runde)
Es ist wieder so weit: Samstagabend und 
der Vfl Tegel darf wieder Handball spielen.

Es hieß heute gewinnen oder die Ge-
schichte im Pokal enden lassen.

Eigentlich war ein Heimspiel angesagt, 
aber wie auch immer hat sich Lichtenrade 
das Heimrecht besorgt und wir mussten 
zu ihnen. Es war zwar bitter das Heim-
spiel nicht zu haben, aber Tegel dachte 

sich dann nur, jetzt erst Recht!
Gehen wir in die erste Halbzeit.
Tegels Abwehr stand, Lichtenrade hatte 

nicht viele Ideen. 7 Gegentore sprechen 
da für sich.

Aber es gab mal wieder einen Mann, 
der wieder wie ein Hexer die Bälle ma-
gisch angezogen hat. Es ist die Rede von 
Tegels Torhüter Jerry.

Es war mal wieder ein überragendes 
Spiel von ihm.

Handball-Abteilung
1. Vors. Günter Lüer
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Spielbericht Tegel II vs TUS 
Hellersdorf, Verbandsliga
Spielbericht vom 13.11.
Am Samstag empfingen Tegels zwote im gut 
gefüllten HatzeDom den TuS Hellersdorf.

Nach Buschis Kabinenansprache war 
klar: Die 2 Punkte bleiben in der Hatze!

Wir starteten sehr motiviert in das Spiel 
und konnten durch viele technische Fehler 
und Unkonzentriertheiten der Gegner nach 
4 Minuten mit 4:0 in Führung gehen. Leider 
konnten wir den frühen Vorsprung nicht 
lange halten. Durch zu viele Fehler im Ab-
schluss und einer sehr löchrigen Abwehr 
ging es von nun an Kopf-an-Kopf weiter, so 
dass wir mit 16:16 in die Halbzeit gingen.

Wir nahmen uns viel vor für die zweite Halb-
zeit und wollten uns nicht weiter unter Wert 
verkaufen. Bis zur 45. Minute ging es wei-
ter eng zu, auch wenn wir immer noch alles 
andere als eine Glanzleistung zeigten. Wenn 
man aber in den letzten 15 Minuten nur noch 
drei Bälle im Netz unterbringt, ist es leider kein 
Wunder wenn man schlussendlich mit acht 
Toren und einem viel zu deutlichen 35:27 ver-
liert. Für uns alle war es ein gegessener Tag, 
niemand kam auch nur ansatzweise an seine 
normale Leistung heran. Für die Zukunft heißt 
es: Weniger auf unnötige Sticheleien der Geg-
ner eingehen und stattdessen vollen Fokus auf 
unser Spiel legen!

 Jetzt heißt es Mund abwischen, weiter 
arbeiten und kämpfen. Wir können es bes-
ser und müssen die Leistung konstanter 
auf die Platte bringen. Die nächste Chan-
ce dazu haben wir nächstes Wochenende 
im Velodrom. Um 17:15 Uhr ist Anpfiff 
gegen Rotation. Wir sind heiss und haben 
die zwei Punkte fest im Blick!

#unter100%fälltaus  Etha—nol!      Nils

Zum Angriff kann man in der ersten 
Halbzeit nur sagen: Da geht deutlich 
mehr. 10 Tore sind einfach zu wenig.

Nach einer kurzen Halbzeitansprache 
und einem Dialog unter den Spielern ging 
es hoch motiviert in die zweite Hälfte.

Am Anfang sah es nach einem Schlag-
abtausch aus, schnelle Tore auf beiden 
Seiten. Kurz nach Anpfiff hatten beide 
Mannschaften schon je 3 Tore geworfen.

10:13. Dann ist der Punkt gekommen 
Tegel hat aufgedreht. Die Abwehr stand 
und wir trafen das Tor. Trotz der starken 
Unterstützung der Fans konnte sich Licht-
enrade nicht aus ihrem Loch rausziehen. 
Tegel war hinten einfach zu stark.

Bevor wir zum Ergebnis kommen reden 
wir noch etwas über Zahlen.

Der beste Mann heute war Jerry unser 
Torwart, aber bei den Zahlen die ich euch 
gleich nennen werde, da kann man ihn 
nur die Wand nennen.

Lichtenrade hatte 39 Würfe aufs Tor.
Davon gingen einige Würfe auch dane-

ben, aber Jerry war einfach in Ihren Köpfen.
19! Paraden, lasst es wirken. 19!
Einfach Bärenstark.
Wir versetzen uns einmal kurz gedank-

lich in Lichtenrade: Ein Kampf durch die 
Abwehr von Tegel zu kommen und wenn 
es dann einmal geschafft wurde steht da 
die Wand, kein schönes Gefühl.

Leistung wird belohnt. Trotz eines 
Hexenkessels in Lichtenrade hat sich Te-
gel nie aus der Ruhe bringen lassen und 
konzentriert und motiviert das Spiel zum 
Ende gebracht.

Tegel gewinnt verdient 12 zu 25.
Die Pokalgeschichte geht weiter.
#unter100%fälltaus
Bis dahin     Eric aka #beerfortheviking

Handball-Abteilung
1. Vors. Günter Lüer
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Einladung zur Jahreshauptversammlung 
Am Freitag, 8. April 2022, um 19.00 Uhr, Hatzfeldtallee 29, 13509 Berlin

Tagesordnung:
1.  Begrüßung der Anwesenden und Feststellung des Stimmrechts
2.  Benennung eines Protokollführers
3.  Abstimmung über das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 

27.08.2021
4.  Berichte des Vorstandes:
 a) 1. Vors.
 b) 2. Vors.
 c) Kassenwart
 d) Sportwart
 e) Jugendwartin
 f) Pressewart
5.  Bericht der Kassenprüfer
6.  Wahl eines Wahlleiters
7.  Entlastung des Vorstandes für das Haushaltsjahr 2021
8.  Neuwahlen für zwei Jahre
 a) 2. Vorsitzende/er
 b) Kassenwart/in
 c) 1. Sportwart/in
 d) Kassenprüfer/in
9.  Bestätigung der Jugendwarte
10.  Vorlage Haushaltsplan 2022 und Abstimmung
11.  Anträge –
 Anträge müssen spätestens 7 Tage vorher schriftlich an den 1.Vorsit-

zenden gerichtet werden.
12.  Verschiedenes

Eingeladen werden alle Mitglieder, die das 18. Lebensjahr vollendet haben.

Ich bitte ich um zahlreiches Erscheinen.

Christian Kirst, 1. Vorsitzende

Judo-Abteilung
1. Vors. Christian Kirst
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Ergebnisprotokoll der Jahreshauptversammlung 2020 
der Judoabteilung am 27.08.2021
Ort: Vereinsheim VfL Tegel 1891 e.V.,
 Hatzfeldallee 29, 13509 Berlin-Tegel
Eröffnung: 19:04 Uhr
Sitzungsende: 20:28 Uhr
Zur Veröffentlichung auf der Homepage der Abteilung.
 
Tagesordnung
TOP 1: Begrüßung der Anwesenden und Feststellung des Stimmrechts
TOP 2: Endgültige Festlegung der Tagesordnung
TOP 3: Benennung eines Protokollführers
TOP 4: Abstimmung über das Protokoll der JHV vom 14. Februar 2020
 (veröffentlicht im Info-Heft Ausgabe 03-05.2020 und auf der
 Internetseite)
TOP 5: Berichte des Vorstandes (1. Vors., 2. Vors., Kassenwart, 
 Sportwarte, 
 Pressewart, Jugendwarte)
TOP 6: Bericht der Kassenprüfer
TOP 7: Wahl eines Wahlleiters
TOP 8: Entlastung des Abt.-Vorstandes für das Geschäftsjahr 2020
TOP 9: Neuwahlen:
 a) 1. Vorsitzender
 b) Stellv. Sportwart
 c) Pressewart
 d) Kassenprüfer
TOP 10: Vorlage des Haushaltsplan 2021 und anschließender Abstimmung
TOP 11: Anträge
TOP 12: Verschiedenes
 
Zu Tagesordnungspunkt 1:
Christian Kirst begrüßt alle anwe-
senden Mitgliederinnen und Mit-
glieder sowie Gäste. Zu diesem 
Zeitpunkt sind 16 stimmberechtigte 
Mitgliederinnen und Mitglieder so-
wie 3 Gäste (Bernd Jerke, Sportwart 

des Hauptvereins, Sina Schröter 
und Jonathan Schutz) anwesend. 
Es wird festgestellt, dass durch Aus-
hang im Vereinsheim, in der Sport-
halle sowie Abdruck im Vereinsblatt 
VfL Info ordnungsgemäß eingeladen 
wurde. Vor der eigentlichen Jahres-
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hauptversammlung werden zahl-
reiche langjährige Mitgliedschaften 
und sportliche Leistungen (aus dem 
Sportjahr 2019) gewürdigt. So wur-
den Karl-Heinz Kirst für 60 Jahre so-
wie Bärbel Kirst und Jörg Rudat für 
jeweils 50 Jahre Mitgliedschaft aus-
gezeichnet. Zudem wurden Michael 
Zotzmann und Wilfried Geschke für 
25 Jahre sowie Christian Köpp für 10 
Jahre Mitgliedschaft ausgezeichnet. 
Für Platzierungen bei der Berliner 
Einzelmeisterschaft (BEM) sowie 
der Deutschen Meisterschaften der 
Veteranen wurden Sina Schröter (2. 
BEM), Melanie Lebreton (3. BEM), 
Jonathan Schutz (1. BEM) und Ingo 
Schumacher als Deutscher Meister 
(Deutsche Meisterschaft 2019 Ü30 
Altersklasse 40-44 Jahre bis 60 kg) 
geehrt.

Zu Tagesordnungspunkt 2:
Es gibt keine Einwände bzgl. der Ta-
gesordnung.

Zu Tagesordnungspunkt 3:
Christian Kirst schlägt Manuel Herr-
mann-Fiechtner als Protokollführer 
vor, der sich dazu bereit erklärt. 

Zu Tagesordnungspunkt 4:
Das Protokoll zur Versammlung 2020 
wurde im Vereinsblatt VfL Info und 
auf der Abteilungsinternetseite ver-
öffentlicht. Die Versammlung stimmt 
dem Protokoll vom 14.02.2020 zu. 

Zu Tagesordnungspunkt 5:
a. Bericht des 1. Vorsitzenden
Christian Kirst resümiert das von 
vielen Herausforderungen geprägte 
Sportjahr 2020, welches durch die 
Corona-Pandemie den Sportbetrieb 
in weiten Teilen eingeschränkt und 
zweiweise ganz zum Erliegen ge-
bracht wurde. Nach dem Lockdown 
im März konnte erst nur Videotraining 
und ab Mai kontaktloses Fitnesstrai-
ning auf dem Sportplatz angeboten 
werden. Vor den Sommerferien ab 
Anfang Juni durfte kurz kontaktlos in 
der Halle trainiert werden, nach den 
Sommerferien war dann für knapp 
2 Monate ein Judotraining unter 
strengen Auflagen möglich. Anfang 
November wurde aufgrund des er-
neuten Lockdowns das Judotraining 
in der Halle erneut untersagt. Hier 
musste erneut auf das kontaktlose 
Training auf dem Sportplatz Hatz-
feldtallee ausgewichen werden. In 
2020 gab es 20 Austritte (auch we-
gen nicht möglichem Judo-Training 
durch die Pandemie bzw. gesund-
heitliche Bedenken) und 12 Eintritte. 
Christian dankt zum Abschluss noch 
einmal allen Trainerinnen und Trai-
nern sowie Helfenden für die geleis-
tete Arbeit unter stark erschwerten 
Bedingungen. Die außergewöhn-
liche und äußerst schwierige Trai-
ningssituation konnte relativ gut ge-
meistert werden. 
b. Bericht der 2. Vorsitzenden:
Claudia Lebreton berichtet von den 
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Hauptarbeiten im Sportjahr 2020, 
die aufgrund der Pandemie in der 
täglichen Abstimmung mit den Trai-
nern und insb. mit Christian Köpp 
zu den aktuellen rechtlichen Rah-
menbedingungen, den Änderungen 
durch die letzte Corona-Verordnung 
zum Sportbetrieb und der Organisa-
tion von Materialien sowie Hygiene-
artikeln bestanden. Für diese noch 
nie dagewesene Herausforderung 
für das Trainerteam und die aktiven 
Judoka aller Altersklassen konnte 
das leistbare Maximum herausge-
holt werden. Claudia bedankt sich in 
diesem Zusammenhang besonders 
beim gesamten Trainerteam für die 
besonderen Trainingsangebote auf 
dem Sportplatz und per Video-Trai-
ning, insb. Melanie, Ingo, Christian, 
Sina und Manuel.
c. Bericht der Sportwarte:
Manuel Herrmann-Fiechtner be-
dankt sich zunächst noch einmal 
für die gute Zusammenarbeit mit 
Christian Köpp. Er beschreibt die 
Herausforderungen der Trainings-
organisation und die tolle Initiative 
des Trainerteams bei der Trainings-
gestaltung entsprechend der aktu-
ellen Corona-Auflagen. Insbeson-
dere Melanie, Ingo Schumacher, 
Christian Köpp und Sina gilt hier ein 
besonderer Dank. Nach dem Aus-
weichen auf die Sportplätze (zuerst 
Hatzfeldtallee in Tegel dann im Pla-
tenhofer Weg in Heiligensee) konnte 
nach den Sommerferien mit einem 

eingeschränkten Hallentraining das 
Judo-Training wieder richtig aufge-
nommen werden. Das Sommerlager 
in Schwarzheide fand unter Einhal-
tung der Corona-Verordnung vom 
05.-09.08.2020 trotz der Pandemie 
mit ausgewählten Judoka aus unse-
rem Verein statt. 
d. Bericht des Kassenwarts:
Michael Zotzmann berichtet über 
die Ausgaben und Einnahmen des 
vergangenen Jahres. Aufgrund des 
pandemiebedingt ausgefallenen Te-
gel Cups konnten weitaus weniger 
Einnahmen generiert werden. Durch 
die ebenfalls pandemiebedingt ge-
sunkenen Übungsleiterhonorare (ca. 
-2.000€) konnten den Rücklagen 
insgesamt jedoch 428,84€ zuge-
führt werden. Mit der angesparten 
Mattenrücklage und den eingegan-
genen Spenden der Mattenpaten 
wurden zahlreiche Matten gekauft. 
Die Spenden der Mattenpaten wur-
den dabei aufgebraucht. Auf Nach-
fragen zu den Austritten und den 
Übungsleiterausgaben erläutert 
Claudia, dass aktuell mehr Eintrit-
te und Probetrainings als erwartet 
zu verzeichnen sind und dass sich 
durch die Pandemie eigentlich keine 
größeren Fluktuationen bei den Mit-
gliederzahlen erkennen lassen. Insg. 
wurden weniger Übungsleiterstun-
den durchgeführt, aber es wurde 
versucht, möglichst viele Sportlerin-
nen und Sportler über unterschiedli-
che Angebote auch in der Pandemie 
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zu erreichen. Michael erläutert auf 
Nachfrage, dass in 2020 keine Mittel 
aus dem Rettungsschirm erhalten 
wurden und für 2021 unterschied-
liche Möglichkeiten geprüft werden. 
Abschließend dankt er noch einmal 
dem engagierten Trainerteam.
e. Bericht der Jugendwarte:
Sven Gerhardt berichtet kurz über 
die für 2020 geplanten und durch 
die Corona-Pandemie ausgefalle-
nen Veranstaltungen des Jugendrats 
beim Hauptverein. In 2021 konnten 
bisher nicht alle Veranstaltungen 
durchgeführt werden, für die zweite 
Jahreshälfte sind aber noch Veran-
staltungen geplant.
Melanie Lebreton berichtet für die 
Jugendwarte von den umfangrei-
chen Abstimmungen und Bemü-
hungen, den Kindern und Jugend-
lichen ein den aktuellen Vorgaben 
und Verordnungen entsprechendes 
Trainingsangebot anbieten zu kön-
nen. Insb. das kontaktlose Training 
auf dem Sportplatz auch bei eisigen 
Temperaturen war eine Herausfor-
derung, konnte aber gemeistert wer-
den. Aktuell gibt es weiter einen gu-
ten Zusammenhalt insb. auch in der 
Jugend. 
f. Bericht des Pressewartes
Wolf-Henner Schaarschmidt (Schaar-
schie) bedankt sich bei den Autoren 
der Artikel auf der Abteilungsinter-
netseite bzw. im VfL Infoblatt Bert-
ram Bracher, Ingo Schumacher und 
Jorg Rudat. 

Um 19:46 Uhr musste 1 Mitglied die 
Sitzung verlassen, es waren fortan 
15 stimmberechtige Mitgliederinnen 
und Mitglieder anwesend.

Zu Tagesordnungspunkt 6:
Die Kassenprüfer bedanken sich 
zunächst bei Michael Zotzmann für 
die umfangreiche Belegprüfung. Die 
Kasse wurde positiv geprüft und die 
Kassenprüfer empfehlen die Ent-
lastung des Kassenwartes für das 
Haushaltsjahr 2020. Michael Zotz-
mann wird als Kassenwart einstim-
mig entlastet.
Zu Tagesordnungspunkt 7:
Hauptsportwart Bernd Jerke wird als 
Wahlleiter vorgeschlagen. Er wird 
einstimmig gewählt und nimmt die 
Wahl an. Der Wahlleiter stellt fest, 
dass mittlerweile 15 Stimmberech-
tigte anwesend sind. 
Zu Tagesordnungspunkt 8:
Die Abstimmung findet im Block 
statt. Der Vorstand wird einstimmig 
entlastet. Es folgen die Neuwahlen.
Zu Tagesordnungspunkt 9a:
Christian Kirst wird als 1. Vorsitzen-
de vorgeschlagen. Er wird mit 15 
Ja-Stimmen einstimmig gewählt und 
nimmt die Wahl an. 
Zu Tagesordnungspunkt 9b:
Christian Köpp wird als 2. Sport-
wart vorgeschlagen. Er wird mit 15 
Ja-Stimmen einstimmig gewählt und 
nimmt die Wahl an.
Zu Tagesordnungspunkt 9c:
Wolf-Henner Schaarschmidt wird als 
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Presswart vorgeschlagen. Er wird 
mit 15 Ja-Stimmen einstimmig ge-
wählt und nimmt die Wahl an.
Zu Tagesordnungspunkt 9d:
Alexander Weigelt und Bärbel Kirst 
werden als Kassenprüfer vorge-
schlagen. Sie werden im Block ein-
stimmig gewählt und nehmen die 
Wahl an. Im Hauptverein ist aktuell 
Bärbel Kirst im Ehrungsausschuss 
aktiv. Bernd Jerke weist darauf hin, 
dass im Hauptverein noch Freiwillige 
für den Festausschuss, Beschwer-
deausschuss und dem Ausschuss 
Vereinsheim gesucht werden. Mela-
nie verspricht noch einmal intensiv 
in der Abteilung auf die Suche zu 
gehen. 
Zu Tagesordnungspunkt 10:
Michael Zotzmann stellt den Haus-
haltsplan 2021 vor (siehe Anhang). 
Der Tegel Cup für 2021 ist aufgrund 
der aktuellen Pandemie nicht vor-
gesehen. Michael weist darauf hin, 
dass Zuschüsse in Form von Coro-
na-Hilfen eingeplant sind. Das Som-
merfest 2021 fiel aus, eine Weih-
nachtsfeier 2021 ist aktuell noch 
eingeplant. Eine Unterstützung der 
Fahrt nach Klopotowo ist vorgese-
hen, eine kurzfristige Absage ist 
aber möglich. Nach Haushaltsplan 
ist für 2021 ein Verlust von 150 € 
vorgesehen. Im Anschluss an die 
Rücksprache wird der Haushalts-
plan mit 15 Ja-Stimmen einstimmig 
angenommen. 
Zu Tagesordnungspunkt 11:

Es wurde kein Antrag eingereicht. 
Zu Tagesordnungspunkt 12:
Unter Verschiedenes weist Sina dar-
auf hin, dass viele Kinder zurück im 
Training sehr an Turnieren interes-
siert sind und schlägt ein Abteilungs-
turnier vor. Die Idee wird befürwortet 
und soll weiter verfolgt werden. Bernd 
Jerke berichtet von der Ernennung 
von Angela Muhs als Kinder- und Ju-
gendschutzbeauftragte des Vereins. 
Als Kinder- und Jugendschutzbeauf-
tragte der Abteilung wurden Claudia 
und Melanie vom Vorstand benannt. 
Der Verein strebt die Beantragung 
des Kinderschutzsiegels des LSB 
an. Bernd und Melanie erklärt auf 
Nachfrage, dass sich eine Gruppe 
um Ehrenpräsident Stefan Kolbe zur 
Wahl des Präsidiums auf der Jah-
reshauptversammlung des Haupt-
vereins bereiterklärt hat und bitten 
um zahlreiche Teilnahme. Ziel ist es, 
bis zur nächsten Jahreshauptver-
sammlung in 2022 gemeinsam mit 
den Mitgliederinnen und Mitgliedern 
ein Konzept zur Professionalisierung 
des Vereinsbetriebs zu erstellen und 
zu beschließen. Hierzu fanden 2 
Sitzungen auf Initiative von Manuel 
Fuentes (Ringerabteilung) statt. Die 
Gruppe würde sich für 2 Jahre wäh-
len lassen, haben aber einen Rück-
tritt im Falle der Nichtannahme des 
Konzepts zur Professionalisierung 
angekündigt. 
Daraufhin wurden unterschiedliche 
mögliche Ideen zum Thema Profes-

Judo-Abteilung
1. Vors. Christian Kirst

20



Danka Sakic
Da Danka beim letzten Prüfungstermin krank-
heitsbedingt nicht teilnehmen konnte, aber da-
nach weiter fleißig geübt hatte, konnte ich mich am 
1.12.2021 davon überzeugen, daß sie  ab sofort 
den Weiß-Gelb-Gurt tragen darf. Gratulation zur 
mit guten bis sehr guten Leistungen bestandenen 
Prüfung und weiter so! 

Bertram

Kyu-Prüfung am 15. 12. 2021

Publiziert 21. Dezember 2021
Nachdem aus den Trainingsgruppen 
der Wunsch nach einem Prüfungs-
termin für die dunklere Gürtelfarben 
geäußert wurde und sich zwei an-
gedachte Wunsch-Termine aufgrund 
von Terminkollisionen nicht realisiert 

werden konnten, hatten wir uns auf 
Mittwoch den 15.12.2021 festgelegt.

Pünktlich 17:00 Uhr wurde also be-
gonnen, die Matte aufzubauen, so 
dass alle acht Prüflinge dann noch 
etwas Zeit hatten, in Schwung zu 
kommen.

Die eigentliche Prüfung wurde 
dann um 17:30 Uhr durch Claudia 
als 2. Abteilungs-Vorsitzende eröff-
net, allen Prüflingen Mut zugespro-
chen und gutes Gelingen gewünscht.

Als Prüfer fungierten Claudia Le-
breton, Ralf Lieske und ich.

Zuerst haben wir begutachtet, wie 
gut unsere Prüflinge ihre Fallschule 
beherrschten, danach haben wir ih-
nen hinsichtlich ihrer Vorkenntnisse 

Judo-Abteilung
1. Vors. Christian Kirst

sionalisierung wie das Einsetzen eines Geschäfts-
führers diskutiert. Dabei wurden Befürchtungen 
geäußert, dass die Professionalisierung nur mit 
einer Anhebung der Mitgliedsbeiträge möglich 
sein könnte. 
Die Sitzung wird um 20:28 Uhr geschlossen.
Protokoll von Manuel Herrmann-Fiechtner, 
20.11.2021
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aus ihrem bisherigen Judoleben et-
was auf den Zahn gefühlt, hierzu hat-
te Claudia ein paar einfache Fragen 
zur Terminologie, Technik-Klassifi-
zierungen u. ä. vorbereitet und damit 
direkt zum Erbleichen der Prüflinge 
gesorgt. Ralf und ich haben uns dann 
– zwecks Wiederherstellung der Zu-
versicht – mit stichprobenartiger 
Abfrage einiger Techniken begnügt, 
hierauf waren sie durchaus deutlich 
besser vorbereitet. Danach ging es 
durch die restlichen Prüfungsfächer: 
Kata, Stand, Boden, Randori – das 
wurde dann  gut und solide gemeis-
tert, auch wenn dem einen oder an-
deren die Aufregung u. eine gewisse 
innere Anspannung deutlich anzu-
merken war.

Am Ende (so gegen 21:30 Uhr) 
waren wir Prüfer uns einig, nach den 
übliche lobenden Worten und kriti-
schen Ermahnungen, den Prüflingen 
Sina Schröter u. Jonathan Schulz 
zum Braungurt, Christian Köpp, Jan 
Briese, Jannes Maasch u. Jonas 
Breyer zum Blaugurt, Ingo Breyer 
zum Grüngurt u. Maurice Saffran 
zum Gelbgurt gratulieren zu können.

Vereinskamerad Alex Weigelt hatte 
bereits am Montag, dem 13.12., die 
Gelegenheit, sein Wissen unter Be-
weis zu stellen und nahm als „frisch-
gebackener“ Blaugurt die Rolle des 
Demonstrations-Partners für drei der 
Prüflinge wahr, wofür ihm besonde-
rer Dank und Anerkennung geschul-
det ist.                                   Bertram
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Koronar-Sport-Abteilung
1- Vorsitzender Christian Muus

Jahreshauptversammlung der Koronarsportabteilung
Dienstag, 22.03.2022 
19:00 Uhr im Vereinsheim des VfL Tegel 1891 e.V. / kleiner Saal / 1. OG.

Vorläufige Tagesordnung:
1. Begrüßung und Feststellung der Stimmberechtigten
2. Festlegung der endgültigen Tagesordnung
3. Berichte der Vorstandsmitglieder   
4. Aussprache zu den Berichten
5. Kassenbericht 
6. Bericht der Kassenprüfer 
7. Entlastung des Vorstandes
8. Neuwahlen des Vorstandes 
 8.1   Erster Vorsitzender
 8.2   Zweiter Vorsitzender      
 8.3   Kassenwart 
 8.3   Schriftwart
9. Vorstellung des Haushaltsplanes für das Jahr 2022                                  

mit Aussprache und Abstimmung
10. Pläne für Aktivitäten 2022 
11. Sonstiges 
12. Der Vorstand der Koronarsportabteilung  

Berlin, den 21. Jan. 2022

Mitgliederversammlung
Koronar am Dienstag, den 22. März 2022
Liebe Mitglieder der Koronarsportabteilung, im vorigen Jahr sind wir Vor-
standsmitglieder angesprochen worden, die Termine für die Jahreshauptver-
sammlung zukünftig breit und sehr frühzeitig zu veröffentlichen, damit mehr 
Sportler als in den Vorjahren an unserer Versammlung teilnehmen können. 
Hier ist die Einladung mit der Tagesordnung!

Die Hygieneregeln 2G plus sind strikt zu beachten!

Der Vorstand der Koronarabteilung
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Leichtathletik-Abteilung
1. Vorsitzender Holger Stuckwisch

Einladung zur 38. Mitgliederversammlung der 
Leichtathletikabteilung
am Mittwoch, 23. März 2022 
um 19:00 Uhr im Vereinsheim (kleiner Saal)

Vorläufige Tagesordnung:
1.) Begrüßung und Festlegung der Stimmberechtigung
2.) Endgültige Festlegung der Tagesordnung
3.) Bestätigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung
4.) Ehrungen
5.) Berichte mit jeweils anschließender Aussprache:  
 a) 1. Vorsitzender
 b) 2. Vorsitzender  
 c) Sportwart         
 d) Laufwart         
 e) Nordic-Walkingwartin       
 f) Info vom Jugendtrainer 
 g) Kassenwart       
6.) Bericht der Kassenprüfer
7.) Wahl des Wahlleiters
8.) Entlastung des Kassenwartes
9.) Entlastung des Abteilungsvorstandes
10.)   Neuwahl eines Teiles des Abteilungsvorstandes:    
 a) 2. Vorsitzende/r        
 b) Kassenwart/in        
 c) Nordic-Walkingwart/in
            d) Schriftwart/in (für 1 Jahr)
 e) Bestätigung Jugendwart/in
 f) Kassenprüfer
 g) Vorschläge für Positionen in Ausschüssen des Hauptvereins:
 Festausschuss
11.)  Haushaltsplan 2022 – Aussprache – Abstimmung
12.)  Anträge
13.)  Verschiedenes

Zu Punkt 12): Anträge müssen schriftlich - bis spätestens 3 Wochen vor der 
Versammlung – bei der Abteilungsleitung eingereicht werden.
Eine gesonderte Einladung erfolgt nicht, wir bitten um zahlreiches Erschei-
nen.

Der Abteilungsvorstand
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Danksagungen 

Heinrich Fleck im November, Christel 
Loska und Heinz-Joachim Giesler im 
Dezember haben sich bei mir herz-
lich für die Glückwünsche und Gut-
scheine von unserer Abteilung und 
vom Präsidium bedankt!

Herzlichen Dank für die Glückwün-
sche zu meinem 65. Geburtstag! 
Habe mich sehr gefreut über die Ge-
burtstagskarte

Karlheinz Nischke  

Helga Hötzl, Elvira Geisler und Heinz 
Gerhardt haben sich über die Glück-
wünsche und Gutscheine zu ihren 
Geburtstagen von Seiten des Prä-
sidiums und der Leichtathletikabtei-
lung sehr gefreut und sich bei mir 
sehr herzlich bedankt.

In eigener Sache
Liebe Sportkameraden/innen!
Aus familiären Gründen lege ich das 
Amt der Schriftwartin der LA bei der 
nächsten JHV nieder. Ich danke Hol-
ger, dass er in den letzten Monaten 
meine Arbeit teilweise übernommen 
hat. Er ist nicht nur ein qualifizierter 
1. Vorsitzender, sondern wäre auch 
für das Amt des Schriftwartes top 
geeignet, ebenso wie die nun gefun-
dene Nachfolgerin.

Ein großes Dankeschön auch an 

Katherina und Stephan vom Ge-
schäftszimmer und an Hans, den 
Pressewart des VfL Tegel.

Ich wähle diesen Weg, um Euch 
meine Entscheidung mitzuteilen, da 
ich an der JHV am 23. März, sollte 
sie dann stattfinden, nicht in Berlin 
sein werde.

Herzliche Grüße,
Dagmar Wisniewski

Schriftwartin LA
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1. Nikolaus-Bahnlauf-Marathon/Halbmarathon beim
VfL Tegel am 4. Dezember 2021
Heute war’s endlich soweit: Der erste 
vom VfL Tegel veranstalte-
te Marathon- bzw. Halbma-
rathonlauf  fand statt. Und 
als besonderes Bonbon: 
Das Ganze lief auf der 
funkelnagelneuen Kunst-
stoff-Laufbahn gleich ne-
ben unserem Vereinshaus 
in der Hatzfeldtallee.

Ursprünglich waren 16 Läufer/
innen gemeldet, da wir wegen der 
Einschränkungen durch die Coro-
na-Pandemie die Teilnehmerzahl 
niedrig halten wollten. Tatsächlich 
starteten dann um 9 Uhr 11 „Fuß-
paare“. Die Halbmarathonis mussten 
53-mal über das 400-Meter-Oval tra-
ben, die Marathonis durften 105,5-
mal ran. Die Wetterpropheten hatten 
den ersten Schneefall dieses Winters 

angekündigt, der aber zum Glück (in 
minimaler Menge) währen 
der Nacht vorher herab-
gerieselt war. Der Himmel 
war zwar durch dicke Wol-
ken verhängt, aber wir blie-
ben alle trocken und bei 
+2,5 Grad waren wir alle 
zufrieden mit dem Wetter.

Fleißige Helfer/innen der 
Leichtathletikabteilung (Annemarie 
die ganze Zeit, Claudia, Peter und 
Ingo abwechselnd) kümmerten sich 
hervorragend um unser leibliches 
Wohl. Vielen Dank dafür von uns al-
len!!

Da wir uns den Lauf beim Sportamt 
Reinickendorf genehmigen ließen, 
durften wir auch Toiletten und Um-
kleideräume verwenden. Für so ei-
nen kleinen Lauf ein Super-Service.

Die Ergebnisliste und der Urkun-
dendruck können über den Link 
https://my.raceresult.com/184179/ 
aufgerufen werden. Robert Boy-
de-Wolke, der auch den Marathon 
gelaufen ist, hat in youtube einen 
Film unter dem Link https://www.you-
tube.com/watch?v=9DwI2GWs6lI/ 
veröffentlicht.

Autor: Karl Mascher; Bilder: Jana 
Bieler, Hartmut Roloff, Ingo Balke

P.S.: Im 2. Bild sieht man eine 
Schüssel mit Walnüssen. Die waren 
nicht zum Verzehr gedacht – als Läu-
fernahrung auch etwas umständlich. 
Sie waren allein von technischem 
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Nutzen: Da Paul mit „elektronischem 
Krimskrams“, nämlich modernen 
Stoppuhren mit GPS-Streckener-
fassung auf Kriegsfuß steht, waren 
die Nüsse als Zählhilfe gedacht. Je-
weils nach 5 Runden (noch gut mit 
den Fingern einer Hand zählbar) ka-
men 5 Nüssen von der vorderen in 
die hintere Schale. Scheinbar etwas 
kompliziert, bewährte sich bei Paul 
aber vorzüglich!

Hartmut Holger Paul
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Sportabzeichen 2021 39 Vereinsmitglieder und davon 7 Jugendliche. 

1 Heinz-Joachim Giesler 53 Gold
2 Werner Tack 50 Gold
3 Ingo Balke 44 Gold
4 Renate Meerkamm 41 Silber
5 Arno Beyer 39 Gold
6 Karla Vetter 39 Gold
7 Ulrich Vetter 38 Silber
8 Ellen Menger 38 Gold
9 Gerd Zippan, 36 Gold
10 Hans Menger 28 Silber
11 Ortfried Vetter 27 Gold
12 Hiltrud Nieser 26 Gold
13 Carsten Zippan, 24 Gold
14 Waltraud Giesler 16 Gold
15 Susanne Kriege 15 Silber
16 Carsten Pelz 15 Gold
17 Karl Mascher 10 Silber
18 Paul Müller 9 Gold
19 Hartmut Roloff 9 Gold
20 Holger Stuckwisch 9 Silber
21 Jan Vetter 9 Gold
22 Ella Vetter 8 Silber Jugendl.
23 Rolf Degen 7 Gold
24 Damian Fink 7 Gold Jugendl.
25 Karin Fürst 7 Silber
26 Andrea Hoting 7 Bronze
27 Sonia Krüger 7 Silber
28 Henrike Bonmann 5 Gold
29 Dagmar Schaumann 5 Silber
30 Zoey Abeywardana 4 Gold Jugendl.
31 Timon Fink 4 Gold Jugendl.
32 Johann Hötzl 4 Gold
33 Leni Kubsch 4 Gold Jugendl.
34 Theo Kubsch 4 Gold Jugendl.
35 Karlheinz Nischke, 4 Gold
36 Mercedes Zach 4 Gold
37 Niloufar Paydar 2 Gold Jugendl.
38 Nina-Sophie Giertz 1 Gold
39 Nika Vahedi 1 Gold Jugendl.
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Lauf-Wettkampfergebnisse September und Oktober 2021 

Datum Lauf Namen Strecke 
km Zeit Pl.

ges.
Pl.

(AK)
06.11. Krummenseelauf Schuchard Michael 7,2 0:37:10 28 5
07.11. Mannschaftshalbm. LC 

Stolpertruppe
Biergans Klaus 10,6 1:07:53 15 3

10.11. Bernauer Stundenlauf Müller Paul 12,63 1:00:00 22 4
14.11. Berlin-Brandenbg. 

Crossmeisterschaft 
Ludwigsfelde

Ehrhardt Axel 6,8 0:34:25 36 -

Müller Paul 6,8 0:35:16 37 -
Bolm Thomas 6,8 0:42:08 52 -
Bröhl Hans Peter 6,8 0:42:45 53 -
Oelwein Udo 6,8 0:48:47 54 -

Herbstcrosslauf RC 
Tegel

Vahedi Nika 1,5 0:07:51 5 4

Kriege Susanne 10 0:56:27 116 7
Biergans Klaus 10 1:06:00 182 11
Stuckwisch Holger 20 1:46:33 57 13

21.11. Schlüser Trödelmara-
thon

Müller Paul 42,2 5:25:49 6 1

28.11. Herbstwaldlauf SC 
Tegeler Forst

Palm Melanie 11 0:52:45 96 4

Ehrhardt Axel 11 0:52:53 98 5
Müller Paul 11 0:53:11 102 2
Stuckwisch Holger 11 0:57:35 151 29
Türk Martina 11 1:09:36 293 33
Kampet Tobias 11 1:10:38 310 22
Lohan Ingrid 11 1:12:41 319 1
Roloff Hartmut 11 1:13:05 321 4

Waldlauf der Kanuten Bolm Thomas 10 0:55:49 - -
04.12. Nikolaus-Bahnlauf 

Marthon/Halbmarathon
Stuckwisch Holger 21,1 1:48:56 3 1

Roloff Hartmut 21,1 2:21:39 4 1
Mascher Karl 42,2 4:06:06 1 1
Müller Paul 42,2 4:22:16 2 2
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Adventsstunden-Paar-
lauf 

Palm Melanie + 
Winfried Jaeger

6,98 0:30:00 8 -

19.12. Spreekreuz-Marathon Mascher Karl 42,2 4:33:55 2 1
30.12. Speck-weg-Serie 

Prenzlauer Park 4. Lauf 
(600HM)

Müller Paul 42,2 4:45:00 2 1

31.12. Glienicker Silves-
ter-Crosslauf

Fellerhoff Carlo 2 0:16:31 20 6

Fleck Heinrich 4 0:39:02 66 1
Müller Paul 8 0:39:54 34 1
Stuckwisch Holger 8 0:41:00 39 5
Schuchard Michael 8 0:41:50 43 3
Türk Martina 8 0:48:26 77 7
Lohan Ingrid 8 0:52:10 86 1

02.01. Waldmännchenmara-
thon im Grunewald

Mascher Karl 44 4:46:19 5 1

09.01. BSV1892-Winterlauf-
serie

Bröhl Hans Peter 10 1:00:23 185 2

16.01. BSV1892-Winterlauf-
serie

Bröhl Hans Peter 15 1:30:28 146 2

Spandauer Winter-
waldlauf

Müller Paul 10 0:47:11 13 1

30.01. BSV1892-Winterlauf-
serie

Bröhl Hans Peter 21,1 2:10:38 117 3

Autor: Karl Mascher

Berliner AOK Läufercup 2021
Dank der Initiative von Konrad Pol-
cuch, Chef der AG Berliner Läufer-
cup, und Dr. Thomas Poller, Vize-
präsident Breitensport des Berliner 
Leichtathletikverbandes, gab es im 
Jahr 2021 wieder einen Berliner Läu-
fercup. 

Im April  wurden interessierte Ver-

einsvertreter zu einer Videokonfe-
renz eingeladen, auf der die Planun-
gen für eine verkürzte Laufserie in 
der 2. Jahreshälfte vorgestellt und 
besprochen wurden. Letztendlich 
startete der Läufercup mit 7 Lauf-
veranstaltungen, VfL Tegels Jeder-
mannlauf war eine davon.
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v. l. n. r. Melanie, Axel, Holger, Martina und Ingrid mit der Urkunde für den 2. Platz 
in der Teamwertung

Schon beim ersten Lauf, dem 
Hohenschönhausener Gartenlauf, 
zeichnete sich ab, dass der VfL Te-
gel auch bei diesem Läufercup stark 
vertreten sein würde. Insgesamt 8 
Läuferinnen und Läufer kamen für 
unseren Verein in die Wertung, un-
ser Neumitglied Michael Schuchard 
leider nicht, weil er erst im Oktober in 
den Verein eingetreten war. Somit er-
reichten wir einen starken 2. Platz in 
der Mannschaftswertung hinter der 
Berliner Turnerschaft, die im letzten 
Lauf noch einige Kinder in die Wer-
tung brachten und mit 14 Teilnehmer/
innen uns zahlenmäßig (aber nicht 
läuferisch) überlegen waren.

Unsere starken Frauen, namentlich 
Melanie Palm in der AK W40 mit der 
Maximalpunktzahl 100 und Ingrid Lo-
han in der AK W70 erreichten außer-
dem 1. Plätze in ihren Altersklassen.

Nachstehend die Platzierungen 
der anderen VfLer/innen:
Martina Türk AK W45 2. Platz
Hiltrud Nieser AK W75 3. Platz
Michael Schuchard AK M50 4. Platz
Holger Stuckwisch AK M55 6. Platz
Axel Ehrhardt AK M60 5. Platz (schön, 
dass Du wieder für uns läufst)
Hans-Peter Bröhl AK M70 2. Platz
Hartmut Roloff AK M70 4. Platz

Die Siegerehrung fand am 15. Ja-
nuar statt, danach trafen sich die Mit-
glieder der AG Berliner Läufercup 
und Vertreter/innen der Laufveran-
stalter zu einem Ausblick auf das Jahr 
2022. Geplant sind 12 bis 13 Läufe, 
auch unser Jedermannlauf wird wie-
der dabei sein. Der erste Lauf wird 
im April oder Mai stattfinden. Nähere 
Informationen gibt es demnächst von 
Konrad Polcuch und von mir.

Autor: Holger Stuckwisch
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Berliner AOK Läufercup 2021
Teamwertung 2021
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Tischtennis-Abteilung
1- Vorsitzender Patrik Kiesow

TT Spielbetrieb  2021

VfL Tegels Herren spielten im Jahr 
2021 in der Bezirksklasse C und 
erreichten mit 18:0 Punkten den 1. 
Platz. Zu diesem Superergebnis ha-
ben  Ben, Martin B., Martin P., Ste-
phan, Jens, Patrick, Frank, Rovanne, 
Philipp und Dietmar beigetragen. 

Die Senioren 40 – (4. Klasse B) 
sind mit 4:10 Punkten auf dem 6. 
Platz gelandet. 

Danke an Theo, der durch seine 
Mühe und Hartnäckigkeit die Spie-
ler motivieren konnte und somit die 

Mannschaften nicht zurückgezogen 
werden mussten.

Die Herren der 1. Kreisklasse 
Nord-West sind leider durch ständi-
gen Personalmangel mit 3:15 Punk-
ten auf dem letzten Platz gelandet. 

Wie nun die Rückrunde bei den er-
schwerten 2G+-Bedingungen aus-
sieht, ist nicht vorauszusagen. Und 
auch der Spielbetrieb mit den Jun-
gen ist offen, da einige Spieler den 
Verein gewechselt haben.

DH

Einladung zur Jahreshauptversammlung der 
Tischtennis-Abteilung
am Montag, dem 07. März 2022 um 20.00 Uhr im Vereinsheim des
VfL -Tegel 1891 in der Hatzfeldtallee 29,  13509 Berlin  

Vorläufige Tagesordnung:
• Begrüßung und Feststellung der Stimmberechtigung und Vornahme von 

Ehrungen.
• Endgültige Festlegung der Tagesordnung
• Rechenschaftsberichte. 

- Vorsitzender  - Sportwart - Jugendwart - Kassenwart - Kassenprüfer
• Aussprache zu den Berichten
• Entlastung der Abteilung
• Neuwahlen 

1. Vorsitzender, Kassenwart, Jugendwart, Pressewart
• 7. Genehmigung des Haushaltsvoranschlages 2022
• Anträge
• Verschiedenes
Anträge sollten  lt. Aushang an der Pinwand im Vereinsheim bis zum 06. Fe-
bruar 2022 der Abteilungsleitung eingereicht worden sein.
Voraussetzungen zur Teilnahme gem. aktueller Coronarschutzbestimmun-
gen  z.Zt. 2G.

Eure Abteilungsleitung
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1. Vors. Holger Pillau

EINLADUNG  ZUR ORDENTLICHEN  
MITGLIEDERVERSAMMLUNG
am  Donnerstag, 07. April 2022 um 19:00 Uhr
im Spiegelsaal, Hatzfeldtallee 29, 13509 Berlin

vorläufige Tagesordnung
TOP 1 Begrüßung und Feststellung der stimmberechtigten Anwesenden
TOP 2 Berichte der Vorstandsmitglieder und Aussprache
TOP 3 Bericht der Kassenprüfer
TOP 4  Entlastung der Vorstandsmitglieder für das Jahr 2021
TOP 5  Neuwahlen
 1. Vorsitzender
 2. Vorsitzender  
 Sportwarte
 Kassenwart
TOP 6 Bestätigung der von der Jugendversammlung der Abteilung
 gewählten Vorstandsmitglieder 
TOP 7 Genehmigung des Haushaltsplans der Abteilung für 2022
TOP 8 Beschlussfassung über Anträge
TOP 9 Verschiedenes 

Holger Pillau     Reinhard Panski
1.  Vorsitzender    2. Vorsitzender  

Rückblick auf die Landesmeisterschaft Berlin 
Brandenburg Latein
Am 13. und 14. November 2021 im Spiegelsaal

Am Samstag, 13. und Sonntag, 14. 
November 2021 waren die Landes-
tanzsportverbände Berlin und Bran-
denburg Veranstalter und unser TC 
Blau Gold im VfL Tegel 1891 e.V. 
Ausrichter der medial vielfach be-
achteten Landesmeisterschaft Berlin 
Brandenburg Latein im Spiegelsaal. 
Nachdem diese ursprünglich für 
Ende Januar 2021 geplante Landes-
meisterschaft angesichts der Coro-

na-Situation wiederholt verschoben 
werden musste, waren wir froh, diese 
im November zu heißer Lateinmusik 
durchführen zu können. Die Landes-
meisterschaft fand auf der Basis der 
gültigen Berliner SARS-CoV-2-Infek-
tionsschutzmaßnahmenverordnung 
in Verbindung mit dem aktuellen 
Hygienekonzept für Wettkampfsport 
des Landestanzsportverbandes Ber-
lin e.V. vom 30.09.2021 sowie im 
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Rahmen des vom Vorstand erstellten 
Hygienekonzepts für die Landes-
meisterschaft statt. Erstmalig hatten 
wir für ein von uns ausgerichtetes 
Turnier getrennte Ein- und Ausgän-
ge, zum einen für die Turnierpaare 
und zum anderen für die Zuschauer, 
ein personalisiertes Kartenvorver-
kaufssystem sowie eine konsequen-
te Maskenpflicht für alle Zuschauer 
organisiert. Unsere leistungsfähige 
Lüftungsanlage (14.400 m³/h, 7-fa-
cher Luftaustausch pro Stunde) ver-
sorgte den Spiegelsaal jederzeit mit 
Frischluft. 

Wer sich die Erinnerungen an 
unsere Landesmeisterschaft wach-
rufen möchte, findet auf den beiden 
folgenden, vom Landestanzsportver-
band Berlin e.V. im Januar 2022 ver-
öffentlichten Playlisten sehenswerte 
Videos aller Turniere: 

* zu unserer Landesmeisterschaft 
Berlin/Brandenburg vom 14. Novem-
ber 2021:

h t t p s : / / y o u t u b e . c o m / p l a y -
list?list=PLz3DJoDMzHQ2TFNIq-
nuB5x-0vMlbqmSmJ

* zu unserer Landesmeisterschaft 
Berlin/Brandenburg vom 13. Novem-
ber 2021:

h t t p s : / / y o u t u b e . c o m / p l a y -
l i s t ? l i s t = P L z 3 D J o D M z H Q -
3goJkDmkuM_z67A3gu2FQa

Bereits am Samstagmorgen strahl-
ten die Landesflaggen für Branden-
burg und für Berlin, und der kom-
plette Spiegelsaal wartete auf rund 
50 Turnierpaare, welche an beiden 
Tagen ab 12:00 Uhr das Parkett mit 

den fünf Lateintänzen Samba, Rum-
ba, Cha-Cha-Cha, Paso Doble und 
Jive auf hohem Niveau zum Glühen 
brachten. Den Samstag prägten die 
Junioren- und Jugendpaare der B- 
und A-Klassen in teilweise kombinier-
ten Turnieren. Charmant und souve-
rän moderierte Annalena Franke als 
Turnierleiterin die Turniere, wobei bei 
allen teilnehmenden Junioren- und 
Jugendpaaren die große Freude dar-
über zu spüren war, dass sie endlich 
wieder auf einem Turnier ihr tänzeri-
sches Können zeigen konnten. Auch 
unsere Kinder- und Jugendschutz-
beauftragte Angela Muhs war von 
den tänzerischen Leistungen der 
Turnierpaare sehr angetan. Den Titel 
der Landesmeister der Junioren II B 
ertanzten sich Richard Kutscher und 
Edera Gulpe vom Elegance Pots-
dam. Ebenso glücklich nahmen Fre-
derik Hoffmann und Fenia von Hoch 
vom TSC Take it easy Königs Wust-
erhausen ihren Titel als Landesmeis-
ter der Jugend A entgegen. Bei den 
Siegerehrungen erhielten alle erfolg-
reichen Paare beider Tage ihre Me-
daillen und Urkunden zusammen mit 
einer Rose auf einem silbernen Tab-
lett überreicht. 

Am Sonntag wetteiferten die Tur-
nierpaare der Hauptgruppen sowie 
der Senioren I und II um die Landes-
meister ihrer jeweiligen Startklassen. 
In der Hauptgruppe S-Latein glänz-
ten Erik Heer und Arina Reziapova 
vom OTK Schwarz-Weiß 1922 im 
SCS Berlin und holten sich mit ihren 
überragenden Leistungen den Meis-
tertitel. Im Interview mit sportfanat.
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de, dem Videoportal für Sport- und 
Sportvereine in Berlin, sagte Erik 
Heer zur Stimmung und zum Beifall 
im Spiegelsaal: „Ja, der Wettkampf 
war cool. Es war eine wunderschö-
ne Atmosphäre. Es war gute Musik. 
Die Zuschauer waren einfach wun-
dervoll. Wir haben sehr viel positive 
Energie von ihnen bekommen, und, 
ja, es hat uns sehr gefreut.“ Arina 
Reziapova, die genau wie Erik Heer 
seit 13 Jahren tanzt und mit ihm das 
Lebensmotto: „Niemals aufgeben 
und kämpfen, bis man an die Spitze 
kommt!“ teilt, ergänzte: „Ja, es war 
wunderschön. Sehr gut. Very interes-
ting and beautiful atmosphere and 
amazing audience“.

Erik Herr und Ariana Reziapova.  
Foto: Norbert Lienig. 

In der kombinierten Hauptgruppe 
II A/S und der Senioren I/II S-Latein 
sicherten sich Arno Klöcker und Ju-
liane Braun vom OTK Schwarz-Weiß 
1922 im SCS Berlin mit glänzenden 
Leistungen und einem von sensa-
tionellen Figuren gekennzeichneten 
Paso Doble den Meistertitel. 

Arno Klöcker und Juliane Braun. Foto: 
Norbert Lienig. 

Für die Gesamtorganisation der 
Landesmeisterschaft haben Tho-
mas Wehling als Vizepräsident des 
Deutschen Tanzsportverbandes e.V., 
Thorsten Süfke als Präsident des 
Landestanzsportverbandes Berlin 
e.V. sowie viele Ehrengäste dem 
Team des TC Blau Gold im VfL Tegel 
1891 e.V. ein herzliches Dankeschön 
und Anerkennung ausgesprochen. 

Ein herzliches Dankeschön geht an 
Christian Stoffers, weil er an beiden 
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Tagen für sehr gut tanzbare Musik 
sorgte. 

Ebenso herzlich danke ich al-
len Helferinnen und Helfern, ins-
besondere Claudia Will und Marco 
Schmidtchen, Alexandra und Chris-
tian Stoffers, Heike Rohde und Björn 
Wollschläger, Steffi und Oli Liebers, 
Andrea Cerajewski und Gerd Gäbler, 
Nicole und Torsten Böhme, Jan Gei-
del und Andrea Biegler-König, Karin 
Kessenich und Matthias Pfohl, An-
gela und Detlef Wachlin, Sabine und 
Stephan Kambach, Brigitte Schrepp-
fer, Evelin Kürbitz, Katrin Bartosik, 

Emilia Stalinski, Uwe Müller und 
Marco Boek. 

Herzlichen Dank natürlich auch an 
meine Vorstandskollegen Reinhard 
Panski, Stephan Kambach und Sven 
Stalinski! 

WIR ALLE ZUSAMMEN haben 
diese Landesmeisterschaft zum Er-
folg geführt, weil wir das Motto leben: 
TEAM bedeutet: Toller Einsatz aller 
Mitglieder!

Mit tanzsportlichen und mit
herzlichen Grüßen 
Euer

Holger Pillau. 

– Kurzzeit-Sportangebote im Vereinsheim –
Auskunft in der Geschäftsstelle Tel.  434 41 21 

www.vfltegel.de

Stretch & Relax                                      
Locker und entspannt 
Egal ob im Beruf, im Haushalt oder in 
der Freizeit.... oft wird unser Körper 
sehr einseitig belastet und zeigt An-
zeichen von Verspannung, Erschöp-
fung und Schmerz.

Hier erwartet Sie ein sanftes Trai-
ning für Körper, Geist und Seele, das 
Ihnen helfen soll, die Belastungen 
des Alltags besser und gesünder zu 
bewältigen.

In diesem Angebot werden Ihnen 
gezielte, teils kräftigende, gleichzei-
tig aber auch entspannende Gym-
nastik- und Dehnübungen vermittelt, 
die Ihnen helfen Ihre Muskulatur 
zu entspannen und Dysbalancen 

zu mindern. Achtsamkeitsübungen 
schulen Ihre Körperwahrnehmung. 
Wohltuende Entspannungsübungen, 
z.B. Reise durch den Körper, Atem-
training, Eemente aus dem Faszien-
training und ähnliches sind ebenfalls 
Inhalt dieses Kurses.

Wann:    Immer Mittwoch von  19.00 
bis 20.00 Uhr   

Wo:  Im kleinen Saal (1.OG) des 
Vereinshauses des VfL Tegel, Hatz-
feldtallee 29, 13509 Berlin.

Anmeldebögen für alle Kurzzeit-
sportangebote (KSA) finden Sie im 
Foyer unseres Vereinshauses. 
Oder Sie besuchen uns auf unserer 
Internet-Seite  www.vfl-tegel.de     
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Vorname Nachname Abt.
Linus Sengewald Floorball
Jesper Levi Lemke Floorball
Patrick Fischer Floorball
Leo Gehrmann Floorball
Emma Kosalla Floorball
Lukas Velkovski Handball
Oskar Nyakatura Handball
Johanna Wannack Handball
Lukas Antoni Sorek Handball
Tim Neindorf Handball
Maurice-Noel Bohnsach Handball
Ivan Bugarin Handball
Markus Folts Handball
Drago Bosnjak Handball
Till Neumann Handball
Milan Max Lingen Handball
Marie Langbartels Handball
Tjure Kunstorf Handball
Eric Möwes Handball
Dominique Gallathe Handball
Marlon Deckers Handball
Carl Müller Handball
Viktor Paul Stalinski Judo
Jonathan Schlee Judo
Solveig Gruebner Judo
Jona Burow Judo
Moritz Scheller Kendo
Rahel Stahmeyer Leichtathl.
Nila Büttner Leichtathl.
Ava Harmsen Leichtathl.
Mats Rieprecht Ringen
Selimhan Habusiev Ringen
Filip Mroz Ringen
Deni Amadaev Ringen
Marlen Schlesinger Ringen
Musa Al Sakah Rimas Ringen

Herzlich willkommen in unserem Verein

Vorname Nachname Abt.
Marika Wolf Ringen
Josephine Siffert Ringen
Amalia Oesterreich Ringen
Hannah Neunaber Ringen
Josephine Lea Mansour Ringen
Lena Geschwinde Ringen
Julian Paul Steffen Ringen
Mohamad Abdulla Ringen
Amaru Köster Ringen
Berat Karakus Ringen
Detlef Westphal Tanzen
Detlev Gerdes Tanzen
Ruth Gerdes Tanzen
Sophia Schwabe Tanzen
Lena Sommerfeld Tanzen
Josephine Ceranic Tanzen
Birgit Golejewski Tanzen
Norbert Klaas Tanzen
Marco Alferink Tanzen
Nadia Madalo Tanzen
Harald Tocha Tanzen
Manuela Gerhard Tanzen
Andreas Wolff Tanzen
Astrid Wolff Tanzen
Christiane Püsgüllü Tanzen
Roman Sintsov Tanzen
Sarah Exner Tanzen
Holger Dinse Tanzen
Barbara Dinse Tanzen
Sabine Fiedler Tanzen
Christian Lange Tanzen
Stefan Lindig Tanzen
Christine Lindig Tanzen
Ariane Thim Tanzen
Petra Schernitzkat Tanzen
Ava Kayenberg Tanzen
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Vorname Nachname Abt.
Helena Stekowska Tanzen
Petra Wachsmann Tanzen
Louann Minx Tanzen
Jasmina Grote Tanzen
Ben Markmann Tanzen
Rosalie Hecht Tanzen
Loona Reifenberg Tanzen
Pauline Thur Tanzen
Malee Cymander Tanzen
Selma Rothe Tanzen
Nuria Friedsam Tanzen
Zoe Friedsam Tanzen
Natalie Herz Tanzen
Emily Herz Tanzen
Henryk Stekowski Tanzen
Emma Bons Tennis
Merle Reise Tennis
Rio Lutz Tennis
Frederic Naumann Tennis
Leo Bons Tennis
Iacopo Mannheim Tennis
Finja Wolters Tennis
Finja Nikolaus Tennis
Olivia Neumann Tennis
Elias Rinnebach Tennis
Nora Schulte Tennis
Lilian Barthel Tennis

Gonzalo Arturo Steng
Gutiewez Tennis

Jacob Niermann Tennis
Florentine Fischer Tennis
Tom Schniering Tennis
Anjuli Schröder Turnen
Anica Vanhauer Turnen
Lilli Scheike Turnen

Vorname Nachname Abt.
Helena Grosse Turnen
Aleyna Müller Turnen
Naz Erbasli Turnen
Masal Neela Öztürk Turnen
Lena Jackson Turnen
Johanna Wolf Turnen
Antonia Rekowska Turnen
Lydia Marie Schneider Turnen
Marlena Rotter Turnen
Leni-Sofie Rocek Turnen
Annika Jackson Turnen
Luise Wenzel Turnen
Lotta Gantcke Turnen
Mirella Parisi Turnen
Nevia Köhler Turnen
Luisa Köhler Turnen
Zoey Neumann Turnen
Josephine Ruth Höckner Turnen
Charlotte Patzelt Turnen
Amelie Jungnickel Turnen
Ella Schreiber Turnen
Matilda Kreck Turnen
Julian Wendlandt Turnen
Andre´ Diener Turnen
Anna Carolina Spiller Turnen
Sabine Exner Tanzen
Maren Brombach Koronar
Sigrid Süßmilch Koronar
Gabriela Dorrmann Koronar
Henrik Strecker Koronar
Margarete Schwan Koronar
Gertrud Dürre Koronar
Brigitte Petrak Koronar
Gabriele Klomfaß Koronar

Herzlich willkommen in unserem Verein
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Vorname Nachname Alter Abt.

Julia Langner 18
Floor-
ball

Detlef Tieck 65
Hand-

ball

Wolfgang Sperling 83
Hand-

ball

Sina Schröter 18 Judo

Jörg Rudat 60 Judo

Monika Günzel 70 Tanzen

Suk Hee Vierling 75 Tanzen

Marko Wischnewski 50 Tennis

Monika Kersten 65 Tennis

Jürgen Gebhardt 75 Tennis

Dieter Reschke 81 Tennis

Sylvia Louis 85 Turnen

Ute Koch 81 Turnen

Ingrid Haupt 86 Turnen

Veronika Heese 40 Turnen

Inge Aámann 85 Turnen

Bernd Verkin 70 Koronar

Helmut Fackler 83 Koronar

Marianne König 85 Koronar

Klaus Franke 82 Koronar

Willi Berthold 88 Turnen

Gerda Hanff 90 Turnen

Unsere Geburtstagskinder
im Februar
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Vorname Nachname Alter Abt.

Ranja Mayer 18
Leicht-
athletik

Tania Dimitrova 40 Tanzen

Jennifer Hohlin 40 Tennis

Bernhard Bethke 60 Judo

Iris Schneider 60
Leicht-
athletik

Jürgen Schönebeck 60 Tanzen

Regina Fuhrmann 65 Tanzen

Evelyne Fischer 70 Tanzen

Wolfgang Fritsch 70 Tennis

Ingelore Wachtel 70 Koronar

Dr. Norbert Ott 75 Tanzen

Detlef Nagel 80
Tischten-

nis

Helga Kieser 80 Turnen

Ingrid Kallmeyer 82 Turnen

Renate Preuß 82 Turnen

Norbert Handke 84 Tanzen

Klaus-Peter Garbatschok 84 Tennis

Brigitte Werner 85 Tanzen

Ilse Meyer 85 Turnen

Bärbel Bergemann 85 Turnen

Theodor Jatzkowski 86
Leicht-
athletik

Helga Haak 86 Turnen

Eva Müller 89 Turnen

Unsere Geburtstagskinder
im März
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Liebe Mitglieder,
wie Ihr bestimmt wisst, sind die Versandkosten unseres Vereinsheftes 
inzwischen fast genauso hoch wie die Druckkosten.
Jedes Mitglied, das auf den direkten Postversand verzichtet, (VfL-Info kann 
über das Internet gelesen oder in der Geschäftsstelle abgeholt werden) kann 
dazu beitragen, die Kosten für den Verein zu senken und mit etwas Glück 
auch gewinnen!
Hinweis für Unentschlossene: Abmeldung kann auch per E-Mail erfolgen: 
geschaeftsstelle@vfl-tegel.de

Ich verzichte auf die Postzustellung:

_____________________________
Name und Abteilung

_____________________________
Datum und Unterschrift

Den Gewinn, einen Fan-Schal, bitte bis zum 28. Februar in der Geschäfts-
stelle abholen. Diesmal wurde folgende Mitglieder ausgelost:

Larissa Drews    Ringen
Nikolas Pertschy   Handball
Reinhold von Ungern-Sternberg Turnen

Neue Mitglieder 2021
Bei der Flyer- Auslosung unter den neuen Mitgliedern 2021 wurden folgen-
de Gewinner gezogen: Claudia Will und Marco Schmidtchen (Tanzabteilung)  
Herzlichen Glückwunsch! 
Ihr könnt Euch bis zum 28. Februar 2022 in der Geschäftsstelle jeweils einen 
VfL Schal abholen.

Geschäftsstelle im Vereinsheim
Tel.: 434 41 21 · Email: geschaeftsstelle  vfl-tegel  de

Liebe Mitglieder, vielen Dank für die Zusendung Eurer guten Ideen für 
einen Vereinsslogan. Den meisten Zuspruch fand die Idee von Ilona Muus 
aus der Tennisabteilung: 
„VfL Tegel – Fit durch´s ganze Jahr!“
Herzlichen Glückwunsch und viel Spaß bei der Teilnahme an einem kos-
tenlosen Trimester unserer Kurzzeitsportangebote wünscht Das Präsidium
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Fit durch‘s ganze Jahr

Große Fahrrad-Rallye  
am  01.05.2022
Ankündigung !Weitere Informationen folgen!

Die Große Fahrrad-Rallye ist eine Kooperationsveranstaltung 
des TSV Berlin-Wittenau 1896 e.V., des VfB Hermsdorf e.V. und des VfL Te-
gel 1891  e.V., der drei großen Sportvereine im Norden.

Die Große Fahrrad-Rallye findet seit mehr als 40 Jahren statt. Nach dem 
Ausfall der Rallye 2020 /2021 durch Corona freuen wir uns umso mehr, die-
se traditionelle Veranstaltung wieder anbieten zu können. Auf ca. 40,0 km 
empfohlener Streckenführung lernt ihr euren Bezirk von einer ganz anderen 
Seite kennen. An acht Kontroll-/Verpflegungsposten werdet ihr mit Obst, Ge-
tränken, Kaffee und Kuchen, Würstchen und Schmalzstullen versorgt. Die 
Versorgung sowie eine Urkunde und ein Streckenplan sind in dem geringen 
Startgeld enthalten. Die Veranstaltung findet bei jedem Wetter statt und die 
Straßenverkehrsordnung ist unbedingt einzuhalten.

2. Einstieg am Kontrollposten 4 in Alt-Heiligensee!!!
Halbe Strecke - 20,0 km, Ziel: Familienfarm Lübars

Voranmeldung jetzt noch einfacher! Meldet euch, eure Familie und Freunde 
schon vorher an und spart euch die langen Schlangen an den Kassen.
 
Jeder Teilnehmer, erhält bei Zieleinfahrt ein Los und hat die Chance auf  tolle 
Gewinne, die noch während der Veranstaltung verlost werden.

Alle, die lieber vor Ort auf der Familienfarm Lübars bleiben, bieten wir in der 
Zeit von 11:00–18:00 Uhr ein tolles Rahmenprogramm mit Hüpfburg für die 
Kleinen, Kinderschminken, Spiel- und Infoständen, dem Spielmobil Boller-
wagen und Bühnenprogramm. Die Schänke der Fasanerie wird auch außer-
halb für Speisen und Getränke sorgen. Der Eintritt für das Rahmenprogramm 
ist kostenlos.
 
Wir wünschen viel Spaß und  freuen uns auf Euch!
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Fit durch’s ganze Jahr
Kurzzeitsportangebote (KSA) 2022

Übersicht im Internet unter www.vfl-tegel.de oder auf den
Anmeldebögen im Vereinshaus!

Postvertriebsstück 
Entgeld bezahlt  A 10524 F
Verein für Leibesübungen
Tegel 1891 e.V.
Hatzfeldallee 29, 13509 Berlin


